

Accueil des réfugiés ukrainiens : le département, modèle d'insertion

Ce lundi en préfecture, les opérateurs sociaux faisaient le point sur les actions menées pour favoriser l'insertion sociale des Ukrainiens en France depuis mars 2022. Des missions qui ont bien évolué depuis l'ouverture en urgence d'un guichet administratif unique d'enregistrement des déplacés.

Quand je suis partie d'Ukraine, je me sentais encore enfant, mais quand on doit bousculer toute sa vie en une semaine à cause de la guerre, on devient vite adulte. » La jeune étudiante, Sofiia Popova, entamait des études de langues à Kiev quand le conflit a éclaté, elle les poursuit à Nancy. Ce lundi, « jour de triste 3^e anniversaire du début de la guerre en Ukraine », à la table de Madame le préfet Françoise Souliman, elle et quelques compatriotes ont livré d'émouvants témoignages de leurs parcours respectifs d'intégration depuis leurs arrivées en Meurthe-et-Moselle. Département qui, depuis mars 2022, a vu transiter 1 728 bénéficiaires de la protection temporaire accordée par les pays de l'Union européenne aux ressortissants de ce pays voisin, « dont 1 100 sont encore présents sur le ter-



Les opérateurs sociaux ont été assurés de pouvoir compter encore sur l'État dans leur mission d'aide à l'autonomisation des Ukrainiens déplacés en France. Photo Claire Fiorletta

ritoire », a fait savoir la représentante de l'État dont les services ont délivré pour l'heure « 1 593 autorisations provisoires de séjour au titre de la protection temporaire, 25 au titre du travail ». Elle a également indiqué que 109 places sont encore occupées dans l'hébergement collectif, que sur les 907 personnes accompagnées par le dispositif d'intermédiation locative pour passer d'une famille d'accueil à un logement autonome, 374 l'étaient encore et que tous « conserveront bien leurs hébergements au-delà du 30 mars », a-t-elle garanti.

Lors de cette réunion-bilan, ont été saluées les actions com-

binées des opérateurs sociaux locaux pour favoriser l'accès des déplacés au logement, aux soins et à l'emploi. L'Union départementale des affaires familiales, Arélia, l'Institut de formation pratique, la Maison de l'emploi, l'association Lumières d'Ukraine, la Métropole du Grand Nancy, la Direction départementale de l'emploi, du travail et des solidarités peuvent en outre se satisfaire d'avoir fait de la Meurthe-et-Moselle le 2^e meilleur département du Grand-Est en matière d'insertion professionnelle « majoritairement dans l'aide à la personne et le bâtiment ».

● Cl. F.